

対談【在校生×校長】

今できることを全力で取り組む
それが良き伝統を未来へつなぐこと男子校ならではの良さを
守っていく

校長 みんな少し緊張気味? 大丈夫だよ。今思っていることを、話してくれたらいいので気楽にしてください。よろしくお願ひします。

一同 よろしくお願ひします。

校長 それではなぜ修道を選んだのかをそれぞれ教えてください。

工藤 はい。入学前に、何校か見学にいったんですが、修道の文化祭が一番盛り上がっていました。先輩たちみんなが一生懸命にやっていて、やらされているように見えました。

校長 それで今楽しいの。

工藤 はい

校長 今楽しくなかったら意味ないから。

島本 兄が中学受験をしたので、自分も

するもんだ
と思っていました。実は本命を落ちてしま



工藤 宏介くん

またので、修道に入りました。

校長 よくあるパターンだな(笑)

島本 でも、今は修道に入って良かったなと思いま

す。兄は僕が落ちた学校に行っていたのですが、規則も厳しそうで…。修道の“自由な校風”が好きです。

長江 周りが中学受験の空気だったので受験しま

した。合格した中で、修道が一番明るく楽しそうなのと、男子校を経験してみたいというのもありました。

校長 今男子校が少なくなっているんだけど、

男子校の良さが絶対あるから、修道は共学にはするつもりはない。小学校のとき、男子でふざけあって

女子に怒られたかったか? 子どものころは女子の方

が精神年齢が高いから、男子は怒られるんじゃ。でも、

男子校なら気にせでるだろ。

長江 はい、たまに共学もいいなとは思いますけど(笑)。男同士なら何でも話せます。

校長 そうだろ。ふざけあっているのを周りは「仲良くなさい」と押さえつけるから、のびのびできないんじゃ。

卒業生の方たちのつながりに
歴史と伝統を感じる

島本 通学の途中で「修道生か」とよく話しかけられことがあります。卒業生の方なのですが「男子校はいいだろ」って言われたこともあります。

校長 修道の卒業生のつながりはすごく強い。先日

もう古希(70歳)を祝う会」とい

う同窓会に大勢の卒業生が

参加するんだから。それも男

子校だからだと思うんだよ。

島本 僕は陸上部でよくケガ

をするんです。病院に行くと、た

いていお医者さんが卒

業生なんです。必ず

バッジの色を聞か

れますね。

長江 昨年、東大

見学ツアーに行

島本 侑輝くん

のメッセージとして取り入れ

たんだ。先生が声優になっ

てドラマをするのは、「人

の話をちゃんと聞こう、

耳を傾けよう」というメッ

セージなんだ。

島本 先生方

もいろいろ

授業を工

夫してくれ

ます。オリ

ジナルの

長江 悠介くん

ってきたんですが、講演に来られた卒業生の方に、柔道部に所属していた方がいて、同じ境遇ですごい人がいることを知って、すごく励みになりました。

工藤 曾祖父が修道生なんです。生きていると10

0歳を超えてるんですけど、修道に良い歴史がある

んだなと思います。

教科書をつくってきてくれたり、まずはツカミで世間話から必ず入る先生など個性的な先生がたくさんいます。

長江 熱い先生が多いですね。中学3年のときから、

大学の話を熱心にする先生もいますよ。まだ早いと

思うのですが、情熱が伝わってきて、その気にさせてくれます。

工藤 面白い先生がいっぱいいます。小学校のとき

とは違うなとは思います。

校長 さっきも“自由な校風”って言っていたけど、

先生と生徒、卒業生の方も含め校風って作られていくものだから、先生たちの努力もあるんだよ。

島本 行事などでは先生も一緒にになって楽しんでく

れます。生徒にもいろんなタイプの人がいますが、

どんなタイプでも居心地がいいのが修道なのでは

ないかと思います。

長江 そうですね。生徒同士も、先生と生徒もお互い

信頼というか、認め合っているように思います。

校長 いいこと言うね(笑)。先生方にも自由な発想

で行動をしてもらえるようにはしているよ。

人とのかかわりの中で
自分を知り成長していく

校長 将来の夢や目標は何か。

工藤 宇宙に興味があって、大学に入ったらその研究をしたいです。できればその延長で仕事ができるらしいなとは思っています。

島本 今具体的な職業などはまだないです。大学に

は進学したいと思っていますので、それまで勉強も

班活動もそして遊びも充実したものになるように努

力していきたいです。

長江 まだ、班に所属しているので全力で取り組む

のと、大学の受験勉強もおろそかにしないようにし

たいですね。具体的な職業はまだ描けていませんが、

人とかかわる仕事に就きたいと思っているので、

京都大学の総合人間学部を目指しています。東大見

学ツアーで講演された先輩のように、後輩に目標と

されるような人になりたいです。

校長 人の出会いっていうのをすごく大切にしてください。今日も一つの出会いだから、普段こんなふうになかなか話しきれないから。

それと勉強については、安心して学校についてきてください。熱心な先生方が自信を持ったプログラムを作っているから。あとは自分が選んだ班活動や友達との付き合いを一生懸命に頑張ってください。

一同 はい、わかりました。

校長 意見を言いあい、ぶつかりあえる友だちをたくさん作ってください。豊かな人生を歩むためには絶対必要なものです。

